

Plattform Kunstgeschichte Steiermark

Forschungsergebnisse, Rezensionen & Blog KuKu (Kulturerbe & Kunsterziehung)

Die Arbeitsgemeinschaft Kunstgeschichte Steiermark (zuvor Forschungsstelle Kunstgeschichte Steiermark) widmet sich der systematischen Erarbeitung, Förderung und Dissemination kunstwissenschaftlicher Erkenntnisse. Im Rahmen ihrer Bestrebungen, den Wissenstransfer sowohl regional als auch international zu intensivieren, stellte sie die Ergebnisse ihrer wissenschaftlichen Arbeiten zuletzt auf einer eigens dafür konzipierten Online-Plattform zur Verfügung, die nun im Jubiläumsjahr in ein neues einheitliches System der Universität Graz überführt werden konnte. Ziel dieser Initiative ist es, den fundierten Austausch wissenschaftlicher Expertise kontinuierlich weiter auszubauen und den Forschungsstandort Steiermark im kunsthistorischen Diskurs damit nachhaltig zu stärken. Durch die engagierte Arbeit aller beteiligter Personen in der Arbeitsgemeinschaft Kunstgeschichte Steiermark und darüber hinaus tragen diese zur Förderung der kunsthistorischen Forschung und zur Stärkung des akademischen Austausches bei.

Diese Plattform fungiert als wichtige Schnittstelle zwischen Forschenden, kulturellen Institutionen, Wirtschaftstreibenden sowie einer breiteren wissenschaftlich interessierten Öffentlichkeit. Sie ermöglicht die Präsentation innovativer Forschungsprojekte und trägt zur Sichtbarkeit aktueller kunsthistorischer Diskurse bei. Zudem werden Publikationen, die in Zusammenhang mit der Arbeitsgemeinschaft Kunstgeschichte Steiermark stehen, präsentiert.

Einen integralen Bestandteil stellt die Möglichkeit zur Rezension neuerer kunsthistorischer Literatur dar. Dieses Angebot richtet sich an alle Forschenden und unterstützt die kritische Analyse sowie die konstruktive Auseinandersetzung mit aktuellen Forschungsergebnissen. Durch diesen offenen Dialog wird ein kontinuierlicher Reflexionsprozess angeregt, der einerseits auf die Stärkung der kunsthistorischen Forschung in ihrer methodischen und inhaltlichen Entwicklung und andererseits auf die Festigung der Position der Steiermark als dynamischen Forschungsstandort im kunsthistorischen Diskurs abzielt.

Des Weiteren wurde aufgrund der intensiven Zusammenarbeit mit der Pädagogischen Hochschule Steiermark der Blog KuKu (Kulturerbe & Kunsterziehung) eingerichtet. Kunst, Kultur und Bildwissenschaft an der Schnittstelle zur Pädagogik stellen in der Arbeitsgemeinschaft Kunstgeschichte Steiermark seit deren Gründung 1999 einen essentiellen Bereich dar. Dieser erfährt mit der, seit 2015 jährlich stattfindenden Sommerakademie zum Thema Welterbe Österreich sowie der

Sammelbandreihe „Denk!mal“ im Universitätsverlag neue Impulse. Im Fokus stehen ästhetische und künstlerische Bildungsprozesse im soziokulturellen Kontext sowie die gezielte Persönlichkeitsentwicklung und kritische Auseinandersetzung mit den Themenfeld Kulturerbe. Als Schnittstelle zwischen der Kultur und der Pädagogik wird mittels unterschiedlicher Praktiken und Theorien sowie aktuell gedachter Zugänge und Fall-Beispielen das Feld neu verhandelt.

Für die Herausgabe der auf der Plattform publizierten Texte zeichnen sich Mag.^a Dr.ⁱⁿ phil. Eva Klein und ao. Univ.-Prof.ⁱⁿ Dr.ⁱⁿ phil. Margit Stadlober verantwortlich.

https://doi.org/10.25364/978-3-903374-41-6_Rez

